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Decreto estabelece regras para convênios e contratos com recursos da União 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 09h34min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva editou decreto com regras para convênios e 

contratos com recursos da União, assim como para parcerias por meio de acordos de 

cooperação técnica ou de adesão. Segundo decreto publicado na quarta-feira (17) no Diário 

Oficial da União (DOU), os órgãos e as entidades da administração pública federal poderão, 

por exemplo, celebrar convênios ou contratos de repasse com órgãos e entidades da 

administração pública estadual, distrital e municipal, consórcios públicos e entidades 

privadas sem fins lucrativos, para a execução de programas, projetos e atividades de 

interesse recíproco e em regime de mútua colaboração quando não dispuseram de 

capacidade técnica e operacional para a celebração e o acompanhamento dos convênios. O 

decreto estabelece que deverão ser celebrados convênios e contratos de repasse com 

valores mínimos de R$ 400 mil para execução de obras e de R$ 200 mil para demais. Além 

de não serem permitidos contratos com valores inferiores, está vedada a celebração de 

convênios e contratos de repasses com órgãos e entidades da administração pública 

estadual, distrital e municipal cadastrados como filiais no Cadastro Nacional da Pessoa 

Jurídica (CNPJ); entre órgãos e entidades da administração pública federal integrantes do 

Orçamento Fiscal e da Seguridade Social da União; cuja vigência se encerre no último 

trimestre do mandato do Chefe do Poder Executivo do ente federativo convenente ou no 

primeiro trimestre do mandato seguinte; com entidades privadas sem fins lucrativos, exceto 

nas transferências do Ministério da Saúde destinadas a serviços de saúde integrantes do 

Sistema Único de Saúde, segundo critérios observados pelo Ministério da Saúde; dentre 

outras. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Crédito para empresários deve ser ampliado, diz governo 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 14h30min 

 

O governo federal avalia aumentar o microcrédito bancário para pequenos negócios, 

disse o secretário de Inclusão Socioeconômica do Ministério de Desenvolvimento Social, 

Luiz Carlos Everton. Ele participou do Fórum Brasileiro de Microempreendedorismo, 

realizado na 4ª feira (17), em Brasília, pela Aliança Empreendedora. Em geral, os bancos 

estatais oferecem crédito de até R$ 21.000 para empreendedores de pequeno porte. Os 

valores disponíveis variam de acordo com o perfil e experiência de crédito do cliente. Fonte: 

Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Governo dispõe de R$ 150 milhões para formar profissionais em IA, nuvem, IoT e 5G 

Poder Executivo | 17/05/2023  

 

Com meta de qualificação de 15 mil pessoas para atuarem no mercado de 

tecnologias da informação e comunicações, o Ministério de Ciência, Tecnologia e Inovação 

tem R$ 150 milhões para injetar em trilhas de educação promovidas por 33 ICTs no país. 

“Os ICTs recebem recursos para as fases de capacitação e trazem empresa parceiras que 

propõe os desafios para os capacitados. A ideia é que eles desenvolvam soluções baseadas 

nos desafios propostos, o que melhora a habilidade em relação ao que o mercado demanda 

de fato”, explica o coordenador de Fomento à Inovação da Secretaria de Ciência e 

Tecnologia para Transformação Digital do MCTI, Ulisses Rosa. O programa começou em 

2021 e já formou 40 mil, com R$ 477 milhões. Os recursos são repassados via Softex aos 33 

institutos de ciência e tecnologia participantes. Segundo o MCTI, 200 empresas propõem 

desafios reais para os programas de qualificação. As trilhas de formação compreendem 

https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/17/decreto-estabelece-regras-para-convnios-e-contratos-com-recursos-da-unio.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/17/decreto-estabelece-regras-para-convnios-e-contratos-com-recursos-da-unio.ghtml
https://www.poder360.com.br/poder-empreendedor/credito-para-empresarios-deve-ser-ampliado-diz-governo/
https://www.poder360.com.br/poder-empreendedor/credito-para-empresarios-deve-ser-ampliado-diz-governo/


 

4 
 

diferentes habilitações em TICs, como computação avançada, software, design, redes de 

alto desempenho, Big Data, analytics, nuvem, microeletrônica, inteligência artificial, robótica, 

automação, internet das coisas, 5G. “O programa espelha a ideia da residência médica, ou 

seja, de aprender fazendo”, completa Rosa. Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Cancelado debate com Flávio Dino sobre regulamentação da internet 

Poder Legislativo | 17/05/2023 – 08h08min 

 

A Comissão de Comunicação da Câmara dos Deputados cancelou o debate que 

faria na quarta-feira (17) com o ministro da Justiça, Flávio Dino, para falar sobre as ações da 

pasta relacionadas à desinformação e regulamentação da internet. Os deputados do PL 

Filipe Barros (PR) e Gustavo Gayer (GO) queriam convocar o ministro, mas foi aprovado o 

convite, o que não obrigava o ministro a comparecer. Na avaliação dos parlamentares, o 

governo federal tem avançado na pauta de desinformação e defendido publicamente a 

regulação da internet como eixo de sua agenda. "Um dos grandes protagonistas dessa 

discussão e da construção de um texto do Poder Executivo para tratar do tema tem sido o 

ministro Flávio Dino", afirmaram os deputados no requerimento em que sugeriam a oitiva do 

ministro. Os parlamentares queriam que Dino apresentasse esclarecimentos sobre essas 

questões, em especial acerca da elaboração da minuta de texto do Poder Executivo para o 

PL 2630/20 (conhecido como PL das Fake News). Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Wi-Fi Brasil: 74,2% das instalações de internet em 2023 foram em escolas públicas do 

Nordeste 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 13h35min 

 

Levar internet para as regiões mais remotas do Brasil e promover a inclusão digital 

de todos os cidadãos é prioridade do Governo Federal. Por meio do Programa Wi-Fi Brasil, 

só em 2023, o Ministério das Comunicações (MCom) já instalou 930 pontos de conectividade 

em 408 municípios da Região Nordeste. Desse total, 54,4% das instalações foram em área 

urbana e 45,5% em zona rural. "Com o Wi-Fi Brasil estamos levando internet aos quatro 

cantos do Brasil e priorizando as regiões que mais precisam dessa conectividade. Com isso, 

vamos promover a inclusão social que a nossa população tanto necessita. Esse é um pedido 

do presidente Luiz Inácio Lula da Silva e o Ministério das Comunicações não está medindo 

esforços para atingir as metas estabelecidas”, destaca o ministro Juscelino Filho. A Bahia foi 

o estado com a maior quantidade de instalações (200), seguido por Maranhão (177), Ceará 

(145), Pernambuco (96), Piauí (96), Sergipe (75), Paraíba (53), Alagoas (48) e Rio Grande 

do Norte (40). Fonte: ASCOM MCOM 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Ceatel promove simpósio internacional sobre Análise Econômica do Direito, 

Regulação e Concorrência 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 09h25min 

 

O Centro de Altos Estudos em Telecomunicações (Ceatel) promoverá nos dias 12 e 

13 de junho o simpósio internacional Análise Econômica do Direito, Regulação e 

Concorrência. A Análise Econômica do Direito constitui-se em uma das mais importantes 

evoluções metodológicas dos últimos sessenta anos sobre como se pensar o Direito nas 

suas mais diversas projeções a partir do instrumental econômico, desde o ferramental 

neoclássico, passando pela economia dos custos de transação até os desdobramentos 

https://www.convergenciadigital.com.br/Carreira/Governo-dispoe-de-R%24-150-milhoes-para-formar-profissionais-em-IA%2C-nuvem%2C-IoT-e-5G-63235.html#.ZGUfB3bMKUk
https://www.convergenciadigital.com.br/Carreira/Governo-dispoe-de-R%24-150-milhoes-para-formar-profissionais-em-IA%2C-nuvem%2C-IoT-e-5G-63235.html#.ZGUfB3bMKUk
https://www.camara.leg.br/noticias/962076-cancelado-debate-com-flavio-dino-sobre-regulamentacao-da-internet/
https://www.camara.leg.br/noticias/962076-cancelado-debate-com-flavio-dino-sobre-regulamentacao-da-internet/
https://www.gov.br/mcom/pt-br/noticias/2023/maio/wi-fi-brasil-74-2-das-instalacoes-de-internet-em-2023-foram-em-escolas-publicas-do-nordeste
https://www.gov.br/mcom/pt-br/noticias/2023/maio/wi-fi-brasil-74-2-das-instalacoes-de-internet-em-2023-foram-em-escolas-publicas-do-nordeste
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atuais da economia comportamental e da neuroeconomia. Essa integração vem 

remodelando a forma de se pensar a regulação e a aplicação do Direito com a utilização de 

instrumentos como indutores comportamentais para lidar tanto com problemas da “economia 

tradicional” como com os crescentes desafios da economia digital. O evento contará com 

professores de direito e de economia do Brasil, da Europa e dos Estados Unidos (das 

renomadas Universidade Lisboa e Universidade George Mason, respectivamente), 

expoentes em suas áreas de atuação e de pesquisa, os quais compartilharão suas 

perspectivas em temas que tangenciam a área regulatória como um todo e a regulação em 

telecomunicações em particular. Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ANPD recebe presidente da Agência de Acesso à Informação Pública da Argentina 

Poder Executivo | 16/05/2023 – 18h34min 

 

Na terça-feira (16/05), a Autoridade Nacional de Proteção de Dados, representada 

pelo Diretor-Presidente, Waldemar Gonçalves, e os Diretores Arthur Sabbat, Joacil Rael e 

Miriam Wimmer, recebeu em sua sede a Presidente da Agencia de Acesso a La Información 

Pública (AAIP), da Argentina, Beatriz Anchorena. Beatriz explicou que a autoridade 

Argentina contempla em sua estrutura tanto o tema de acesso à informação quanto o da 

proteção de dados pessoais e, que busca entender a posição do Brasil quanto à 

regulamentação sobre transferências internacionais de dados. Anchorena ressaltou que “é 

muito importante essa troca que une a tradição argentina e a inovação e modernidade da Lei 

brasileira”. O Diretor-Presidente da ANPD, além esclarecer como a Autoridade vem 

conduzindo a elaboração do regulamento mencionado, externou que também conta com a 

participação da Argentina para trocar experiências quanto a implementação da lei de 

proteção de dados no país e, possivelmente, a formalização de um memorando de 

entendimentos entre as instituições. Os titulares das duas entidades colocaram-se à 

disposição para futuras reuniões com o intuito conduzir ações em parceria. Fonte: ASCOM ANPD 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Anatel participa de Fórum sobre telecomunicações na América Latina e Caribe 

Poder Executivo | 16/05/2023 – 17h41min 

 

Os conselheiros diretores da Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) Artur 

Coimbra e Alexandre Freire participaram do Fórum Anual de Telecomunicações e Mídia para 

América Latina e Caribe (Annual LatAm & Caribbean Telecommunications & Media, em 

inglês). O evento, que começou segunda-feira passada (15) e termina na quarta-feira (17), 

acontece na cidade de Miami (EUA). Artur Coimbra participou dos painéis sobre o justo 

compartilhamento de receitas (fair share, em inglês) e taxas na América Latina e Caribe e 

sobre “Realidades da Conectividade”. Segundo ele, “a Anatel ainda não tem uma posição 

sobre o fair share, pois é uma suposta solução para um problema e esse problema é 

atualmente objeto de uma tomada de subsídios para que a convicção da Agência possa ser 

mais bem formada”. Quanto ao painel “Realidades da Conectividade”, Coimbra apresentou o 

Plano Geral de Metas da Competição e os investimentos em infraestrutura possibilitados 

pelo Leilão do 5G. Outros temas abordados pelo conselheiro foram a Lei Geral das Antenas, 

a respectiva regulamentação e o impacto na expansão da conectividade nos municípios. 
Fonte: ASCOM ANATEL 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Artur Gibbon assume a Diretoria de Administração e Finanças da Anprotec 

https://www.gov.br/anatel/pt-br/assuntos/noticias/ceatel-promove-simposio-internacional-sobre-analise-economica-do-direito-regulacao-e-concorrencia
https://www.gov.br/anatel/pt-br/assuntos/noticias/ceatel-promove-simposio-internacional-sobre-analise-economica-do-direito-regulacao-e-concorrencia
https://www.gov.br/anpd/pt-br/assuntos/noticias/anpd-recebe-presidente-da-agencia-de-acesso-a-informacao-publica-da-argentina
https://www.gov.br/anpd/pt-br/assuntos/noticias/anpd-recebe-presidente-da-agencia-de-acesso-a-informacao-publica-da-argentina
https://www.gov.br/anatel/pt-br/assuntos/noticias/anatel-participa-de-forum-sobre-telecomunicacoes-na-america-latina-e-caribe
https://www.gov.br/anatel/pt-br/assuntos/noticias/anatel-participa-de-forum-sobre-telecomunicacoes-na-america-latina-e-caribe
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Mercado | 17/05/2023  

 

Na quarta-feira (17) a Anprotec anunciou Artur Gibbon como o novo Diretor de 

Administração e Finanças para a gestão 2022-2023. Ele substitui Angélica Salles, que 

ocupou o cargo durante a gestão 2020-21 e foi reeleita com a diretoria atual. Damos as 

boas-vindas a Artur e estamos animados em tê-lo como parte de nossa diretoria. Artur 

Gibbon é contador de profissão e professor adjunto na renomada Universidade Federal do 

Rio Grande – FURG. Com um Mestrado em Administração de Empresas pela UFSC e um 

MBA em Ecossistemas de Inovação pela Unisinos. Além disso, é Diretor do OCEANTEC – 

Parque Científico e Tecnológico da FURG, Presidente da REGINP – Rede Gaúcha de 

Ambientes de Inovação, Coordenador na Região Sul e Conselheiro do Programa INOVA RS. 

Ele também é membro do Comitê Gestor do Programa Startup Lab, do Conselho de Ciência, 

Tecnologia e Inovação do Rio Grande do Sul, do Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia 

e Inovação de Rio Grande, e do Comitê de Inovação, Ciência e Tecnologia da Federação 

das Indústrias do Rio Grande do Sul (FIERGS). Essas posições e seu envolvimento em 

diversas iniciativas destacam sua expertise e seu compromisso com o desenvolvimento do 

ecossistema de inovação. Fonte: ANPROTEC 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Investimento para healthtechs seca após euforia na pandemia 

Mercado | 16/05/2023 – 22h 

 

Os aportes de fundos de investimento em startups do setor de saúde — chamadas 

healthtechs — secaram após a euforia no período da pandemia, quando a digitalização do 

atendimento médico se impôs como necessidade básica. De acordo com dados do relatório 

da consultoria Sling Hub em parceria com o Itaú BBA, os aportes em healthtechs caíram 

81% no período entre novembro e março, acima da média de 31% entre todas as startups no 

País. No primeiro trimestre, o total investido foi de US$ 31,3 milhões. O relatório mostra que 

a queda nos investimentos em startups não afetou apenas o setor de saúde, mas todos os 

nichos de mercado. O primeiro trimestre deste ano teve o menor valor captado por startups 

desde 2020 e o menor número de negócios, considerando o primeiro trimestre dos últimos 

cinco anos. Os grandes aportes foram os mais afetados pela queda. Os cheques de até US$ 

10 milhões caíram 30% em relação ao mesmo período em 2022, enquanto as rodadas acima 

de US$ 10 milhões despencaram 70%. Nenhum dos grandes aportes foi para negócios de 

saúde. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

"Temos um grande desafio pela frente que é levar inclusão digital para os brasileiros", 

reforça Juscelino Filho 

Poder Executivo | 16/05/2023 – 21h58min 

 

As prioridades de atuação no Congresso Nacional da Frente Parlamentar Mista de 

Logística e Infraestrutura (Frenlogi) para os próximos quatro anos foram apresentadas às 

autoridades, na terça-feira (16). O ministro das Comunicações, Juscelino Filho, esteve 

presente na cerimônia que deu início a campanha “O Brasil do Futuro investe em Logística e 

Infraestrutura”. "Infraestrutura é um conjunto de serviços fundamentais para levar o 

desenvolvimento socioeconômico de um país. E dentro deste conjunto está o setor das 

telecomunicações. Temos um grande desafio pela frente que é levar inclusão digital para os 

brasileiros. Caminhando juntos, expandindo o setor de telecomunicações, levando 

infraestrutura, conectividade e inclusão, faremos a diferença", disse o ministro. Fonte: ASCOM 

MCOM 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

https://anprotec.org.br/site/2023/05/arthur-gibbon-assume-a-diretoria-de-administracao-e-financas-da-anprotec/
https://anprotec.org.br/site/2023/05/arthur-gibbon-assume-a-diretoria-de-administracao-e-financas-da-anprotec/
https://www.estadao.com.br/link/investimento-para-healthtechs-seca-apos-euforia-na-pandemia/
https://www.estadao.com.br/link/investimento-para-healthtechs-seca-apos-euforia-na-pandemia/
https://www.gov.br/mcom/pt-br/noticias/2023/maio/temos-um-grande-desafio-pela-frente-que-e-levar-inclusao-digital-para-os-brasileiros-reforca-juscelino-filho
https://www.gov.br/mcom/pt-br/noticias/2023/maio/temos-um-grande-desafio-pela-frente-que-e-levar-inclusao-digital-para-os-brasileiros-reforca-juscelino-filho
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MCom e MME anunciam parceria para levar energia elétrica e internet para 4,6 mil 

escolas 

Poder Executivo | 16/05/2023 – 18h25min 

 

Os ministros das Comunicações, Juscelino Filho, e de Minas e Energia, Alexandre 

Silveira, anunciaram, na terça-feira (16/05), uma parceria para garantir energia elétrica e 

conectividade a 4,6 mil escolas públicas brasileiras. O anúncio foi feito após reunião, na sede 

do Ministério de Minas e Energia (MME), em Brasília, e atende a um pedido do Ministério da 

Educação (MEC). As Pastas também declararam apoio à resolução conjunta das Agências 

Nacionais de Telecomunicações e de Energia Elétrica, Anatel e Aneel, para gestão 

compartilhada de postes. "Levar energia elétrica e conectividade para essas escolas públicas 

e comunidades isoladas é garantir cidadania, segurança e acesso à informação para milhões 

de brasileiros, atendendo uma determinação do presidente Lula para avançarmos com a 

inclusão digital no país", enfatizou Juscelino Filho. O ministro também lembrou que, após a 

instalação da energia nas localidades, o MCom se compromete a fornecer internet em até 12 

meses. Fonte: ASCOM MCOM 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

'Se perder o primeiro ano, passou', diz Alckmin, sobre reforma tributária 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 10h46min 

 

O vice-presidente Geraldo Alckmin (PSB) afirmou na quarta-feira (17) que a proposta 

de reforma tributária precisa ser votada no primeiro ano do governo Lula, ou então perderá 

timing e correrá o risco de não avançar. "Estou otimista. Eu acho que está maduro o projeto 

de reforma tributária, bastante discutido, debatido. Reformas têm que aprovar no primeiro 

ano. Se perder o primeiro ano, passou. É agora que tem que votar", afirmou o vice-

presidente. O vice-presidente também disse que a proposta em tramitação no Congresso 

"não é obra acabada e perfeita", mas que mesmo assim será um avanço e trará eficiência 

para a economia brasileira. "Eu acho que ela não é obra acabada e perfeita, mas ela vai 

ajudar muito, porque ela traz eficiência econômica, simplificação, ajuda nas exportações", 

completou. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Relatório da reforma tributária será apresentado em 6 de junho, diz relator 

Poder Legislativo | 16/05/2023 – 17h29min 

 

O relator da reforma tributária na Câmara dos Deputados, Aguinaldo Ribeiro (PP-

PB), afirmou ao Valor que divulgará o relatório com as conclusões do grupo de trabalho 

sobre o tema no dia 6 de junho. Até lá, ele deve se reunir com integrantes do colegiado para 

elaborar o documento que apontará o sistema que a maioria dos integrantes do grupo 

considera o ideal para os impostos sobre bens e consumo. O relatório seria entregue na 

terça-feira (16), mas acabou adiado pela necessidade de negociar melhor os pontos do 

texto, pela instabilidade na base aliada e para que os deputados concentrassem as atenções 

na votação do novo arcabouço fiscal (que deve ser aprovado na próxima semana). Aprovado 

o arcabouço fiscal, a reforma tributária deve se tornar a principal pauta da Câmara, afirmou 

Ribeiro. A nova data de apresentação do parecer será também o último dia de trabalho do 

GT. Na terça-feira (16), o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), prorrogou o prazo de 

funcionamento do grupo por 20 dias, até 6 de junho. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Reforma tributária: relator diz que proposta deve ser prioridade na Câmara após 

https://www.gov.br/mcom/pt-br/noticias/2023/maio/mcom-e-mme-anunciam-parceria-para-levar-energia-eletrica-e-internet-para-4-6-mil-escolas
https://www.gov.br/mcom/pt-br/noticias/2023/maio/mcom-e-mme-anunciam-parceria-para-levar-energia-eletrica-e-internet-para-4-6-mil-escolas
https://www1.folha.uol.com.br/mercado/2023/05/se-perder-o-primeiro-ano-passou-diz-alckmin-sobre-reforma-tributaria.shtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/16/relatorio-da-reforma-tributaria-sera-apresentado-em-6-de-junho-diz-relator.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/16/relatorio-da-reforma-tributaria-sera-apresentado-em-6-de-junho-diz-relator.ghtml
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arcabouço fiscal 

Poder Legislativo | 16/05/2023 – 16h43min 

 

O relator da reforma tributária sobre o consumo, deputado Aguinaldo Ribeiro (PP-

PB), afirmou na terça-feira (16) que recebeu a indicação do presidente da Câmara dos 

Deputados, Arthur Lira (PP-AL), que a reforma tributária será prioridade na Casa após a 

análise do arcabouço fiscal A nova regra para as contas públicas, cujo relatório foi divulgado 

no início dessa semana, deve ser votada na Câmara na próxima semana. Segundo Ribeiro, 

a alteração no sistema de impostos deve avançar na sequência. "A gente já tem feito essa 

discussão [sobre a reforma] no ambiente do grupo de trabalho. Para que possamos, de fato, 

não digo chegar a um consenso, mas a uma maioria que nos possibilite aprovar essa 

reforma. É o nosso desejo, e o desejo do presidente Arthur [Lira]. Aliás, ontem [segunda-

feira], ele [Lira] já me admitiu à noite, quando terminou a reunião do arcabouço fiscal. Ele 

disse: ‘Quarta que vem termina o arcabouço e começa a sua agora. Cuide de trabalhar'", 

contou Ribeiro. Em almoço com a Frente Parlamentar dos Serviços (FPS), Aguinaldo Ribeiro 

avaliou que esse é o momento de se aprovar a reforma tributária, que vem sendo discutida 

há mais de 35 anos no país. "É difícil aprovar uma reforma dessa em outro momento. Se não 

aprovar uma reforma como essa, vamos ter problemas estruturais no nosso país. Acho que 

essa é a pauta da hora, é uma pauta importante. Não vai acontecer do dia para a noite, é 

uma implantação que deve ser regrada e com consistência, para não ter ruído, e que nos dê 

segurança jurídica também", declarou o relator. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 

 

Decreto cria sistema de acesso à informação e política de transparência da 

administração pública 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 09h05min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva criou, por decreto publicado na quarta-feira 

(17) no Diário Oficial da União (DOU), o Sistema de Integridade, Transparência e Acesso à 

Informação da Administração Pública Federal (Sitai) e a Política de Transparência e Acesso 

à Informação da Administração Pública Federal. Segundo o decreto, o Sitai tem como 

objetivo coordenar e articular as atividades relativas à integridade, à transparência e ao 

acesso à informação; estabelecer padrões para as práticas e as medidas de integridade, 

transparência e acesso à informação; e aumentar a simetria de informações e dados nas 

relações entre a administração pública federal e a sociedade. O sistema será composto pela 

Controladoria-Geral da União (CGU) e pelas unidades nos órgãos e nas entidades da 

administração pública federal direta, autárquica e fundacional responsáveis pela gestão da 

integridade, da transparência e do acesso à informação. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lula cria Conselho de Transparência, Integridade e Combate à Corrupção 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 08h16min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva publicou na quarta-feira (17) decreto para criar 

o Conselho de Transparência, Integridade e Combate à Corrupção. O órgão consultivo 

vinculado a Controladoria-Geral da União (CGU) terá como atribuições debater e sugerir 

medidas de aperfeiçoamento e fomento de políticas e estratégias, no âmbito da 

administração pública federal, sobre combate à corrupção; controle social para 

acompanhamento e fiscalização da aplicação de recursos públicos; governo aberto, 

transparência e acesso à informação pública; e integridades pública e privada. Além disso, 

vai monitorar e avaliar políticas públicas e serviços públicos destinados à transparência, à 

https://g1.globo.com/politica/noticia/2023/05/16/reforma-tributaria-relator-diz-que-proposta-deve-ser-prioridade-na-camara-apos-arcabouco-fiscal.ghtml
https://g1.globo.com/politica/noticia/2023/05/16/reforma-tributaria-relator-diz-que-proposta-deve-ser-prioridade-na-camara-apos-arcabouco-fiscal.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/17/decreto-cria-sistema-de-acesso-informao-e-poltica-de-transparncia-da-administrao-pblica.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/17/decreto-cria-sistema-de-acesso-informao-e-poltica-de-transparncia-da-administrao-pblica.ghtml
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integridade e ao combate à corrupção; e sugerir ações que visem valorizar a troca de 

experiências, a transferência de tecnologia, a capacitação e a articulação 

intragovernamental. Esse conselho será composto pelo ministro da Controladoria-Geral da 

União (que o presidirá) e por representantes da Advocacia-Geral da União, assim como dos 

ministérios da Casa Civil; do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços; dos Direitos 

Humanos e da Cidadania; da Fazenda; da Gestão e da Inovação em Serviços Públicos; da 

Justiça e Segurança Pública;do Planejamento e Orçamento; e da Secretaria-Geral da 

Presidência da República. Também farão parte membro da Comissão de Ética Pública e 30 

representantes da sociedade civil. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Haddad: Adesão do Brasil à OCDE pode ser interrompida por causa de voto de 

qualidade no Carf 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 13h30min 

 

Há risco de o processo de adesão do Brasil à Organização para a Cooperação e 

Desenvolvimento Econômico (OCDE) ser interrompido por causa da questão do voto de 

qualidade no Conselho Administrativo de Recursos Fiscais (Carf), disse na quarta-feira o 

ministro da Fazenda, Fernando Haddad, em reunião na Câmara dos Deputados. Ele 

aproveitou para fazer um apelo aos deputados para votarem logo a Medida Provisória (MP) 

que trata do assunto e vai vencer no início de junho. O ministro disse não concordar com a 

regra segundo a qual a Receita não pode recorrer à Justiça de decisões favoráveis ao 

contribuinte, tomadas por um conselho paritário. “Tem de ter liberdade para as partes 

recorrerem.” Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Congresso aperfeiçoou arcabouço fiscal, diz Tebet 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 12h59min 

 

A ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, afirmou na quarta-feira que 

o “Congresso Nacional, especialmente a Câmara dos Deputados, aperfeiçoou o arcabouço” 

fiscal. “Temos que reconhecer que o arcabouço foi aperfeiçoado”, disse a jornalistas depois 

de café da manhã com a bancada parlamentar do Nordeste. Ela elogiou a atuação do relator 

do texto, deputado federal Cláudio Cajado (PP-BA), e disse acreditar na aprovação ainda na 

quarta-feira do regime de urgência para a votação, para que o texto seja aprovado pela 

Câmara na semana que vem. Simone reconheceu, no entanto, que é claro que “queríamos 

um contingenciamento com prazo maior”, já que o prazo estabelecido de “dois meses 

dificulta um pouco o nosso trabalho”. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Haddad: Não há intenção de tributar games, mas setores não regulamentados 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 12h41min 

 

Não há intenção de tributar games e, sim, setores que não são regulamentados, 

como as bets [casas de apostas], disse na quarta-feira (17) o ministro da Fazenda, Fernando 

Haddad, em reunião na Câmara dos Deputados. Ele respondia a uma pergunta do deputado 

Kim Kataguiri (União-SP). O ministro defendeu ainda a taxação periódia das offshores, 

proposta pelo governo como forma de compensar as perdas de receita decorrentes da 

correção da tabela do Imposto de Renda da Pessoa Física (IRPF). “Por que uma pessoa que 

tem milhões depositados fora não pode contribuir com o desenvolvimento do país, onde ele 

ganhou dinheiro?” Fonte: Valor Econômico 

https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/17/lula-cria-conselho-de-transparncia-integridade-e-combate-corrupo.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/17/lula-cria-conselho-de-transparncia-integridade-e-combate-corrupo.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/17/haddad-adeso-do-brasil-ocde-pode-ser-interrompido-por-causa-de-voto-de-qualidade-no-carf.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/17/congresso-aperfeioou-arcabouo-fiscal-diz-tebet.ghtml
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Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Haddad defende corte de 1/4 dos gastos tributários federais, estimados em R$ 600 

bilhões 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 12h01min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, defendeu na quarta-feira, em reunião na 

Câmara dos Deputados, o corte de um quarto dos gastos tributários federais, estimados em 

R$ 600 bilhões. O corte recairia sobre os benefícios indevidos. “Deveríamos pensar em dar 

transparência aos benefícios fiscais concedidos.” Ele comentou que existe o cadastro do 

Bolsa Família e é possível saber quem recebe o benefício. Já os gastos tributários ficam 

“escondidos” no Orçamento. “Estamos em diálogo com a CGU [Controladoria-Geral da 

União] para abrir esses dados”, informou. “R$ 600 bilhões de favor fiscal é muito dinheiro.” 

Haddad lembrou que existe uma emenda constitucional que determina fim de metade dos 

benefícios fiscais em oito anos. A proposta foi aprovada no governo passado. “Por que não 

podemos cortar 1/4 desses favores e fechar a conta do orçamento?”, questionou. Fonte: Valor 

Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Mercado de capitais está parado por causa dos juros altos, afirma Haddad 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 11h40min 

 

“Penso que haveria espaço, sim, de um gesto de mais confiança à economia 

brasileira, sem qualquer percalço em relação à inflação”, disse há pouco o ministro da 

Fazenda, Fernando Haddad, em reunião na Câmara dos Deputados. Ele respondia ao 

deputado Kim Kataguiri (União-SP) sobre a taxa básica de juros (Selic) de 13,75%.  “Entre 

ter uma taxa de juros negativa uma taxa real de 8% ao ano, existe espaço para ponderação 

sobre se é necessário manter em 13,75%”, afirmou. “Posso opinar como ministro da 

Fazenda; não estou questionando a autoridade monetária, estou ponderando sobre o que é 

melhor para o Brasil.” Acrescentou, por outro lado, que “é legítimo que técnicos e presidente 

do BC tenham outra opinião.” Ele comentou que, por causa dos juros altos, o mercado de 

capitais está parado. “Não há emissão de debêntures ou de ações”, frisou. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Custo Brasil atinge R$ 1,7 trilhão e MDIC prepara plano para redução 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 11h04min  

 

O Custo Brasil chega a R$ 1,7 trilhão. O indicador, obtido a partir do estudo realizado 

pelo Movimento Brasil Competitivo (MBC), em parceria com o Ministério do 

Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (MDIC), é resultado de um conjunto de 

entraves que oneram o ambiente de negócios nacional. O número impacta na operação de 

empresas de diversos portes e segmentos, encarece preços e serviços, comprometendo 

investimentos e a geração de empregos no país. O novo Custo foi apresentado na quarta-

feira (17), durante a primeira edição do Fórum de Competitividade, em Brasília, e representa 

a despesa adicional que as empresas brasileiras têm de desembolsar para produzir no país, 

em comparação com a média do custo nos países da OCDE (Organização para a 

Cooperação e Desenvolvimento Econômico). O cálculo leva em consideração todo o ciclo de 

vida de uma empresa, com base em indicadores de 12 áreas consideradas vitais para a 

competitividade do setor empresarial. Fonte: ASCOM MDIC 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Processo de desinflação deve continuar, mas de forma não linear, diz presidente do 

BC 

https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/17/haddad-no-h-inteno-de-tributar-games-mas-setores-no-regulamentados.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/17/haddad-defende-corte-de-14-dos-gastos-tributrios-federais-estimados-em-r-600-bilhes.ghtml
https://valor.globo.com/financas/noticia/2023/05/17/mercado-de-capitais-esta-parado-por-causa-dos-juros-altos-afirma-haddad.ghtml
https://www.gov.br/mdic/pt-br/assuntos/noticias/2023/maio/custo-brasil-atinge-o-patamar-de-r-1-7-trilhao-e-mdic-prepara-plano-para-reducao
https://www.gov.br/mdic/pt-br/assuntos/noticias/2023/maio/custo-brasil-atinge-o-patamar-de-r-1-7-trilhao-e-mdic-prepara-plano-para-reducao
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Poder Executivo | 17/05/2023 – 10h08min 

 

O presidente do Banco Central (BC), Roberto Campos Neto, afirmou na quarta-feira 

que, “embora tenhamos progredido, ainda enfrentamos desafios para consolidar a 

desinflação no Brasil”. A afirmação foi feita no discurso de abertura da Conferência Anual do 

BC. Segundo ele, o “processo de desinflação deve continuar, mas de forma não linear”. “Os 

núcleos ainda estão resilientes”, disse. Por isso, “a velocidade da desinflação tende a ser 

mais lenta na segunda etapa.” Ele também destacou que “as expectativas [de inflação] para 

2023 têm aumentado e para 2024 e 2025 mostram desancoragem.” Essa desancoragem 

“tem relação com discussões” sobre metas de inflação e política fiscal. Segundo Campos, “o 

novo arcabouço [fiscal] pode ajudar na missão de ancorar as expectativas.” Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Área técnica do FMI recomenda 'esforço fiscal mais ambicioso que continue além de 

2026' para reduzir trajetória da dívida 

Mercado | 16/05/2023 – 18h25min 

 

O corpo técnico do Fundo Monetário Internacional (FMI) divulgou na terça-feira (16) 

um comunicado declarando apoio ao compromisso do governo brasileiro de melhorar as 

contas públicas, mas recomendando "um esforço fiscal mais ambicioso" que "continue além 

de 2026" para reduzir a dívida pública. “Apoiamos fortemente o compromisso das 

autoridades em melhorar a posição fiscal brasileira. Reconhecendo a necessidade de 

preservar a sustentabilidade da dívida, as autoridades almejam um superávit primário de 1% 

do PIB até 2026", diz o comunicado em relação à meta de resultado das contas públicas, 

atrelada ao novo arcabouço fiscal proposto pelo governo. "O corpo técnico recomenda um 

esforço fiscal mais ambicioso que continue além de 2026 para posicionar a dívida numa 

trajetória firmemente descendente e, ao mesmo tempo, proteger os gastos sociais e de 

investimento, com o apoio de um arcabouço fiscal reforçado, uma maior ampliação da base 

tributária e reformas que enfrentem a rigidez dos gastos", continua o comunicado. A 

recomendação foi feita após o fim da visita do corpo técnico do FMI ao Brasil neste ano. 

Segundo o fundo, são constatações preliminares e não representam necessariamente o 

ponto de vista da diretoria executiva. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

JUDICIÁRIO 

 

STF adia para junho julgamento das ações sobre regulação de big techs 

Poder Judiciário | 17/05/2023 – 10h28min 

 

O STF (Supremo Tribunal Federal) deixará para a segunda quinzena de junho o 

julgamento das ações que tratam da responsabilização das redes sociais por conteúdos 

postados por usuários. A data ainda não foi definida pela presidente Rosa Weber. Os 

processos sobre a possível suspensão de redes sociais por meio de decisão da Justiça e a 

derrubada de um artigo do Marco Civil da Internet estavam previstos para serem julgados na 

quarta-feira (17). O STF informou, porém, que eles não serão chamados pela presidente, a 

pedido dos relatores das ações Dias Toffoli e Luiz Fux. A remarcação, segundo o tribunal, 

também foi feita a pedido dos ministros. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Lei de Acesso à Informação: TSE tem página de dados com livre acesso público 

Poder Judiciário | 17/05/2023 – 08h 

 

A Lei de Acesso à Informação (LAI – Lei nº 12.527), que trouxe alterações relevantes 

https://valor.globo.com/financas/noticia/2023/05/17/processo-de-desinflacao-deve-continuar-mas-de-forma-nao-linear-diz-presidente-do-bc.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2023/05/16/area-tecnica-do-fmi-recomenda-esforco-fiscal-mais-ambicioso-que-continue-alem-de-2026-para-reduzir-trajetoria-da-divida.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2023/05/16/area-tecnica-do-fmi-recomenda-esforco-fiscal-mais-ambicioso-que-continue-alem-de-2026-para-reduzir-trajetoria-da-divida.ghtml
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2023/05/stf-adia-para-junho-julgamento-das-acoes-sobre-regulacao-de-big-techs.shtml
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2023/05/stf-adia-para-junho-julgamento-das-acoes-sobre-regulacao-de-big-techs.shtml
https://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_ato2011-2014/2011/lei/l12527.htm
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na gestão e divulgação de documentos públicos, completou 11 anos de vigência no Brasil na 

terça-feira (16). A legislação foi um marco na relação entre as instituições públicas e a 

sociedade ao estabelecer o livre acesso a informações públicas, definindo como exceção 

apenas as informações que colocassem em risco a segurança nacional e de terceiros. A 

aplicação da Lei de Acesso à Informação no Tribunal Superior Eleitoral (TSE) é 

regulamentada pela Resolução nº 23.583/2018, que alterou a Resolução TSE nº 

23.435/2015. No Tribunal, a Ouvidoria é a unidade responsável pela efetivação do Serviço 

de Informações ao Cidadão (SIC), a fim de garantir o direito constitucional à informação em 

cumprimento à LAI (Lei n. 12.527, de 18 de novembro de 2011). A publicação de conteúdos 

de interesse geral é centralizada na página Acesso à Informação, disponível no Portal do 

TSE. Fonte: ASCOM TSE 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

POLÍTICA 

 

Governo recebe sinalização de que União Brasil dará apoio ao novo marco fiscal, diz 

fonte 

Poder Legislativo | 17/05/2023 – 14h56min 

 

O governo Luiz Inácio Lula da Silva (PT) recebeu sinalização de que terá o apoio das 

bancadas do União Brasil, tanto na Câmara quanto no Senado, para a votação do projeto do 

novo marco fiscal, cujo texto foi apresentado esta semana pelo relator do projeto na Câmara, 

deputado Cláudio Cajado (PP-BA). O desfecho é importante porque, apesar de contar com 

um ministério da Esplanada, o União Brasil tem sido um dos principais focos de "rebelião" na 

base governista. O Valor apurou que a indicação de apoio foi feita na terça-feira, durante 

reunião fechada entre o ministro da Secretaria de Relações Institucionais (SRI) da 

Presidência da República, Alexandre Padilha (PT), e o ministro das Comunicações, 

Juscelino Filho (União Brasil), que tem buscado aprimorar a interlocução entre o Palácio do 

Planalto e o seu partido. O encontro aconteceu justamente para discutir a situação da 

bancada da legenda no Congresso. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Haddad defende debate entre governo e Congresso para canalizar emendas ao 

Orçamento para projetos mais estratégicos 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 13h08min 

 

Deveria haver um debate entre governo e Congresso para canalizar emendas ao 

Orçamento para projetos mais estratégicos e de maior transparência, disse há pouco o 

ministro da Fazenda, Fernando Haddad, em reunião na Câmara dos Deputados. O total de 

emendas, considerados todos os tipos, chega a R$ 40 bilhões, ou 0,5% do Produto Interno 

Bruto (PIB). “Deveríamos abrir um debate de como canalizar esses recursos”, disse. “Em vez 

de pulverizar, canalizar para projetos estratégicos, dando mais transparência.” Ele disse não 

saber se há espaço na casa legislativa para esse debate. “Mas teríamos todo interesse em 

fazer esse debate”, disse. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Haddad diz ser possível alcançar 300 a 350 votos na análise do arcabouço pela 

Câmara 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 12h06min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, disse na quarta-feira (17), em reunião na 

Câmara dos Deputados, que espera alcançar 300 a 350 votos favoráveis ao projeto que cria 

o novo arcabouço fiscal, em análise na casa legislativa. “É possível ter uma base sólida [no 

https://www.tse.jus.br/legislacao/compilada/res/2018/resolucao-no-23-583-de-9-de-agosto-de-2018
olução%20TSE%20nº%2023.435/2015.
olução%20TSE%20nº%2023.435/2015.
https://www.tse.jus.br/comunicacao/noticias/2023/Maio/lei-de-acesso-a-informacao-tse-tem-pagina-para-livre-acesso-publico
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/17/governo-recebe-sinalizao-de-que-unio-brasil-dar-apoio-ao-novo-marco-fiscal-diz-fonte.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/17/governo-recebe-sinalizao-de-que-unio-brasil-dar-apoio-ao-novo-marco-fiscal-diz-fonte.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/17/haddad-defende-debate-entre-governo-e-congresso-para-canalizar-emendas-ao-oramento-para-projetos-mais-estratgicos.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/17/haddad-defende-debate-entre-governo-e-congresso-para-canalizar-emendas-ao-oramento-para-projetos-mais-estratgicos.ghtml
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Congresso] para questões de Estado”, afirmou. “Com a reforma fiscal e reforma tributária, 

vamos abrir uma avenida para discutir o que é estratégico para o Brasil.” Este ano, informou, 

o país deve crescer perto de 2%. “Mas é pouco; temos tudo para fazer esse país voltar a 

crescer acima da média mundial.” Ele disse entender as pessoas que criticam o arcabouço, 

seja pelo lado conservador, seja pelo progressista. “Quando você tem uma casa com 513 

parlamentares, com visões diferentes, o relator [deputado Cláudio Cajado, PP-BA] fez um 

trabalho para obter o resultado pretendido”, comentou. “O acordo é bom?”, questionou, 

referindo-se ao relatório do projeto do arcabouço. “Quando você defende uma proposta, 

defende a que foi encaminhada”, afirmou. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Alckmin defende aprovação do regime de urgência do novo arcabouço pelo 

Congresso 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 11h08min 

 

O presidente da República em exercício, Geraldo Alckmin (PSB), defendeu na 

quarta-feira (17) que o Congresso Nacional aprove o regime de urgência na tramitação do 

novo arcabouço fiscal. Alckmin assumiu temporariamente a cadeira de chefe do Poder 

Executivo enquanto o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) viaja em missão oficial para o 

Japão. Lula vai participar, como convidado, da cúpula do G7, grupo dos sete países mais 

industrializados do mundo. “A ancoragem fiscal também está no Congresso e vai ser agora 

discutida. Acho que hoje vai ser discutido o pedido de urgência, também é uma proposta 

importante”, disse Alckmin, que é vice-presidente da República e também ministro do 

Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços (Mdic). Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Padilha diz contar com votos da oposição para aprovar arcabouço fiscal 

Poder Legislativo | 16/05/2023 – 20h42min 

 

O ministro das Relações Institucionais, Alexandre Padilha, afirmou que a expectativa 

do governo é votar o regime de urgência do projeto do novo arcabouço fiscal (PLP 93/23) na 

quarta-feira (17), e o mérito (conteúdo) da proposta, na semana que vem. O calendário, 

segundo ele, tem o aval de líderes de partidos, inclusive de oposição, e foi acertado na noite 

de segunda-feira (15), após reunião na residência oficial do presidente da Câmara dos 

Deputados, Arthur Lira. “Expectativa é que a gente possa, de fato, votar, cumprir aquilo que 

foi estabelecido no acordo com líderes no dia de ontem, na reunião dos líderes com a 

presidência da Câmara, a gente possa votar a urgência do marco fiscal no dia de amanhã e 

trabalhar a votação do mérito na próxima semana”, disse Padilha após reunião com líderes 

do MDB e ministros indicados do partido na terça-feira (16), no Palácio do Planalto. “Tenho 

ouvido de líderes, também de partidos que se declaram de oposição, a vontade de estar 

junto na votação, seja no requerimento de urgência, seja no mérito”, destacou o ministro, que 

é responsável pela articulação política do governo. "Precisamos ter 258 votos, vamos 

trabalhar com a votação do maior número de votos possíveis", completou. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Convite a Lula coloca o Brasil como representante da América Latina no G7  

Poder Executivo | 17/05/2023 – 13h05min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) chega ao Japão, na sexta-feira (19) para 

o encontro de Cúpula do G7. Ele participa, em Hiroshima, 800 km a sudoeste de Tóquio, da 

reunião do grupo das nações mais ricas do mundo como convidado, na condição de mais 

https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/17/haddad-diz-ser-possvel-alcanar-300-a-350-votos-na-anlise-do-arcabouo-pela-cmara.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/17/haddad-diz-ser-possvel-alcanar-300-a-350-votos-na-anlise-do-arcabouo-pela-cmara.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/17/alckmin-defende-aprovao-do-regime-de-urgncia-do-novo-arcabouo-pelo-congresso.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/17/alckmin-defende-aprovao-do-regime-de-urgncia-do-novo-arcabouo-pelo-congresso.ghtml
https://www.camara.leg.br/proposicoesWeb/fichadetramitacao?idProposicao=2357053
https://agenciabrasil.ebc.com.br/politica/noticia/2023-05/padilha-diz-contar-com-votos-da-oposicao-para-aprovar-arcabouco-fiscal
https://agenciabrasil.ebc.com.br/politica/noticia/2023-05/padilha-diz-contar-com-votos-da-oposicao-para-aprovar-arcabouco-fiscal
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influente líder político latino-americano. O tema que concentra os debates, entre os dias 19 e 

21, é a Guerra na Ucrânia. Até o momento, Lula tem reuniões bilaterais agendadas com os 

chefes do executivo da Índia, Indonésia e Japão. “O Brasil representa o maior país da 

América Latina e queremos um engajamento dentro da perspectiva do presidente Lula. E 

esta é uma importante ocasião para buscar áreas de cooperação com o Brasil, que é na 

visão do G7 um dos mais relevantes países do chamado Sul Global”, disse ao Valor o 

secretário do Gabinete da Casa Civil do Japão, Noriyuki Shikata, um dos assessores mais 

próximos do primeiro-ministro do país, Fumio Kishida. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Haddad: Brasil é muito grande para não prestar atenção em países da África e América 

Latina 

Poder Executivo | 17/05/2023 – 12h56min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, disse na quarta-feira, em reunião na 

Câmara dos Deputados, que “o Brasil é muito grande para não prestar atenção em países da 

África, da América Latina”. Ele respondia ao deputado Nikolas Ferreira (PL-MG) sobre 

empréstimos à Argentina, a Cuba e outros países. Ele esclareceu que o empréstimo não é 

feito ao país, mas à empresa brasileira que vende para fora. “Se o país não pagou a 

empresa, cobra o país”, disse. Haddad disse que a Argentina é um parceiro importante do 

Brasil, pois compra boa parte dos manufaturados produzidos aqui, e isso gera empregos. 

Havendo um colapso de um país importante para o Brasil, haverá consequências aqui, 

frisou. O acordo Mercosul-União Europeia depende da Argentina, lembrou. “Acha pouco um 

acordo com a União Europeia?” A China, ressaltou, tem “dezenas de bilhões de dólares” 

investidos na África e não está recebendo. Nem por isso, é acusada de aplicar mal o 

dinheiro. “Precisa ter mais clareza sobre geopolítica”, alfinetou. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TRABALHISTA 

 

Conselho da Justiça do Trabalho lança Monitor do Trabalho Decente 

Poder Judiciário | 17/05/2023  

 

O Conselho Superior da Justiça do Trabalho, em parceria com os Tribunais 

Regionais do Trabalho (TRTs), lançou o Monitor do Trabalho Decente (MTD). A ferramenta é 

uma solução de inteligência artificial (IA) que reúne dados e informações sobre processos 

julgados na Justiça do Trabalho relativo aos temas: trabalho infantil, assédio sexual, 

contratos de aprendizagem e trabalho análogo ao escravo.  As informações são 

disponibilizadas em painéis de Business Inteligence (BI) que utilizam dados de sentenças, 

decisões e acórdãos proferidos por magistradas e magistrados da Justiça do Trabalho a 

partir de 1º de junho de 2020.  O monitor é uma iniciativa de inovação criada pelo Judiciário 

Trabalhista para o Objetivo de Desenvolvimento Sustentável 8 (Trabalho Decente e 

Crescimento Econômico), da Agenda 2030 da Organização das Nações Unidas (ONU). Fonte: 

ASCOM CNJ 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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